

古代吉備の魅力語り 人と人とのつながり深める

**人を育て、
絆をつくる**

総社の魅力や本質を知り、総社を全国に広める任を担う伝道師「総社観光ナビゲーター」。観光大学は人を育てることに力を入れています。

4日間という短期間で、受講生はメモを取ったり質問をしたり、熱心に古代吉備の魅力を学び



1



2



3



4



6



5

ました。そして、「知るだけでなく、理解すること」。観光大学の根底にある考えです。温羅伝説を基にした備中神楽「吉備津」では、総社が大切にしたい応援する演目だということ、温羅と吉備津彦命の舞から受講生は思慮していました。特に、日ごとに広がった受講生同士の輪は、良い学びにつながりました。

みんなの力を 結集した観光

今回は平成23年度と24年度の修了生との交流会も実施。市が観光のフェイスタックを開設したことを受け、ソーシャルネットワークを利用した総社観光ナビゲーターによる交流や

情報発信が提案されました。今後発展が期待される新たなネットワークが総社を発信する起爆剤の一つとなるのではないのでしょうか。市商工観光課は「観光大学を通じて生まれたつながりを大切に、さらに広げていければ」と、話します。

濱家さんは講義で「人と人とのつながりが文化が生まれる」と、神崎さんは「地域の伝統行事を大切に、人が集うことが大事」と、交流の大切さを強調。その土地に根付いた素晴らしい文化があつてこそ魅力が増し、観光へとつながっていくと説きました。そのためには文化を理解する人、それを継承していく人が必要です。

一つの確かな成果

3年間で観光大学を巣立っていった総社観光ナビゲーターは延べ76人。彼ら一人ひとりから総社の魅力が発信されています。そして、その76人の観光ナビゲーター同士のつながりの歯車がうまく回り始めるとき、全国への発信力はより強力になり、総社ファンも増えていくこととなるでしょう。そのときは、市民の皆さんも、おもてなしの心をもって、全国から来る観光客を受け入れていきましょう。

問い合わせ 商工観光課
観光プロジェクト係
(☎) 8277

①備中神楽影社中による「吉備津」を熱心に見る受講生ら ②鬼ノ城ビジターセンターを見学する ③体験講座「ガラス玉づくり」。受講生は夢中になって取り組んだ ④体験講座「座禅体験」宝福寺の座禅堂で座禅を組む ⑤昼食に出されたご当地グルメ総社ドッグ ⑥講義「古代吉備の成立と繁栄」の様子



宝福寺で受講生と講師らが記念撮影におさまる

総社観光ナビゲーター 徒然……

- ◆平松茂樹さん 倉敷市
県内外の友人、知人に一人でも多く総社ファンを増やせるよう、総社の歴史と魅力を伝えていきたい。
- ◆藤原政子さん 岡山市
総社のいいところは古い文化、宝福寺、備中国分寺、鬼ノ城。近所の人を総社へ案内したい。
- ◆三島千明さん 倉敷市
倉敷市の観光ボランティアガイドをやっているの、今後は観光大学で学んだことを生かし、総社の歴史も関連付けて案内したい。
- ◆野口勝弘さん 倉敷市
巨大古墳ばかりではなく、中小の古墳の解明に期待大。文化や歴史を学ぶことは心の栄養であり、心を高める源です。
- ◆小野繁さん 総社市
この観光大学で教えていた

- いたことを再度、勉強し県外の知人を案内したり、PRしたりする。
- ◆影山正久さん 総社市
総社には備中国分寺、鬼ノ城、宝福寺、古墳など、宝物がいっぱいある。すばらしさ、魅力を分かりやすく、おもしろく興味がもてるよう伝えたい。
- ◆石田浩二さん 総社市
備中国分寺、鬼ノ城、宝福寺、古墳など宝物がいっぱいある。まずは学習し、自分流の傳承ストーリーを作りたい。
- ◆西浪敏夫さん 総社市
総社のいいところは自然に恵まれていること。春夏秋冬の自然のなかの見所を友人、知人にまず知らせたい。
- ◆海老原邦之さん 総社市
1番印象に残っているのは座禅体験。総社は歴史ある暮らしやすいまち。福山合戦をもっと

- 知りたくなった。
- ◆河原宏一さん 総社市
講義「桃太郎を考える」が印象に残っている。今回学んだ内容の一部でもだれかに説明してみたい。
- ◆興梶喜久蔵さん 倉敷市
総社は古墳時代より現在に至るまでの長い歴史がある。まず家族に、次に会社の友人、さらに倉敷、県外の人にあらゆる機会ですPRする。
- ◆小橋道典さん 総社市
高梁川や肥沃な土地など自然に恵まれて文化遺産があり、車か自転車で気軽に訪れて、体験できるところが総社の良いところ。
- ◆板野達三郎さん 東京都杉並区
古い歴史と新しい市政への挑戦が総社のいいところ。吉備路や総社の魅力をPRします。
- ◆川西孝さん 総社市

- 総社は人の心と自然と歴史が調和したまち。さらに勉強し、確かな知識でPRしていきたい。
- ◆下妻政直さん 総社市
この講座で学んだことを現地で確認し、総社の観光に役立てたい。
- ◆佐野清文さん 愛知県名古屋市
中身の濃いプログラムだった。総社は古くから栄えた土地。名古屋から人を招待し、案内する。
- ◆松浦健二さん 千葉県館山市
職場の旅、同窓会の旅など案内しましたが、今後はどんな会を案内しようか。
- ◆石井良枝さん 福山市
備中神楽「吉備津」が印象に残っている。歴史文化の奥深さを感じた。
- ◆萩原愛さん 総社市
春の正木山の山桜をみるのが好き。もっと総社のことを知りたい、勉強したいと思った。

総社観光ナビゲーター

として活躍を請う